
Bericht zur Sitzung des Gemeinderats am 16.03.2016 

Die folgenden 4 Abschnitte behandeln Themen aus der Sitzung. 
 
Bürgerfragestunde 
Anwohner der Rosenstraße haben eine Unterschriftenliste überreicht, 

um sich damit gegen die Pflanzung eines von zweier geplanter Bäume 
bei der Sanierung der Rosenstraße auszusprechen. Für die Deponie 
"Am Froschgraben" wurden nach Maßnahmen für einen geordneten 

Deponiebetrieb gefragt. Bürgermeister Lauxmann erwartet hier die 
Sicherstellung des gesetzeskonformen Umgangs mit Asbestabfällen 
und verwies für die weiteren Maßnahmen auf die AVL. 
 
Backfiliale mit Café im Gebiet "Seelach" 

Der Gemeinderat entschied während der Sitzung einstimmig über eine 
Bebauungsplanänderung im Gebiet "Seelach". Dort soll eine zwischen 
dem Kreisverkehr Stuttgarter Straße und dem Discoutmarkt liegende 
Grünfläche für eine Bebauung umgewandelt werden. Das Areal ist 

für eine Backfiliale mit Café vorgesehen, um die Wohngebiete Seelach 
und Hülbe besser mit einem entsprechenden Angebot versorgen zu 
können. Ein Bauantrag wird nach der rechtlich notwendigen Änderung 
des Bebauungsplans folgen. Die Gemeindeverwaltung ist mit einem 
Backwarenanbieter bereits in Kontakt und zudem sind abstimmende 
Gespräche, beispielsweise mit dem Landratsamt, eingeleitet. Die 
Planungen scheinen also schon sehr konkret zu sein. 

 
Beabsichtigter Standort der Backfiliale (Bild: OpenStreetMap) 
 
Information zur Straßenbeleuchtung 

Die Gemeindeverwaltung hat über verschiedene Maßnahmen zum 
Sparen von Energie bei der Straßenbeleuchtung berichtet. Neben 
einer nächtlichen Leistungsreduktion bei allen Lampen (ab 23 Uhr) 
spielt neuerdings auch der Einsatz von LED-Leuchtmitteln eine 
zunehmende Rolle. Trotz dem ständigen Ausbau der Beleuchtungen, 
durch zusätzliche Wohn- und Gewerbegebiete in Schwieberdingen, 
konnte der Bedarf an Energie von rund 670.000 kWh in 1996 auf 
rund 465.000 kWh in 2015 reduziert werden. Allerdings sind die 
Energiekosten im gleichen Zeitraum von 52.534 € auf über 90.000 
€ angestiegen. Hierfür ist maßgeblich der rasant gestiegene 
Strompreis verantwortlich. Seit 2010 werden nun zunehmend LED-
Lampen eingesetzt und machen bis heute etwa einen Anteil von 20 
% der Beleuchtungen aus. LED-Leuchtmittel haben bekanntermaßen 

eine deutlich kleinere Leistungsaufnahme im Vergleich zu 
herkömmlichen Leuchtmittel, was der Hauptgrund für deren Einsatz 
ist. 



 
Wenn es so aussieht, dann ist es eine LED-Lampe. 

 
Da das Thema der Straßenbeleuchtung auf der Tagesordnung der 
Gemeinderatssitzung stand, fand eine Diskussion hierüber beim 
letzten ABG Jedermann-Treffen statt. Besonders über die Vor- und 

Nachteile der LED-Beleuchtungen wurde gesprochen. Diese sind 
wegen des niedrigen Energieverbrauchs und der langen Lebensdauer 
trotz erhöhter Anschaffungskosten kostensparend. Die LED-Technik 
ermöglicht eine exaktere Ausleuchtung des Straßenraums. Allerdings 
strahlen die effizientesten LED-Leuchten eher ein farblich kaltes Licht 
aus. Für eine nächtliche Beleuchtung und mit Bezug auf das 
Wohlempfinden kann dies durchaus als ungünstig empfunden werden. 
Der Mensch ist bei Nacht in der Regel auf warme Lichtfarbtöne mit 
geringem Blauanteil eingestellt. 
Beim LED-Licht überwiegt derzeit berechtigterweise die Kostenseite. 
Bei den anderen Faktoren kann durch eine geschickte Auswahl der 
Lichtfarbe und -stärke Einfluss genommen werden. 
 
Verkehrserhebung in Schwieberdingen 

Zur Ermittlung der Verkehrsbelastung wurde mit Blick auf die ab 2017 
geplante Sanierung der Stuttgarter Straße eine Verkehrserhebung 

durchgeführt. Ein Ingenieurbüro erfasste hierzu am 30.06.2015, mit 
Unterstützung von Schülern der Realschule, die Verkehrszahlen für 
die Stuttgarter Straße, Ludwigsburger Straße und den Zubringern zur 
B10. An der Vaihinger Straße, in Höhe der Postfiliale, wurde eine über 
den ganzen Tag verteilte Zählung durchgeführt (zw. 6-22 Uhr). Auf 24 
h hochgerechnet ergibt sich an dieser Position eine Belastung von 
14.500 Fahrzeugen. Vermutlich hätte man innerorts eine noch höhere 

Zahl ermitteln können, beispielsweise an der Bushaltestelle Mitte an 
der Stuttgarter Straße. Hier laufen alle Buslinien vorbei und es kämen 
vermutlich zahlenmäßig mehr Fahrzeuge aus der Bahnhofsstraße 
hinzu, welche in Richtung Ludwigsburg und Stuttgart fahren, anstatt in 
Richtung Hemmingen. Wie auch immer, es wird auf jeden Fall eine 
große Herausforderung sein, an der Stuttgarter Straße baulich tätig 

zu werden. So schätzte Bürgermeister Lauxmann die Situation auch 
beim kommunalpolitischen Spaziergang am 12.03.2016 ein. 
Die Erhebung ergab zudem, dass der Durchgangsverkehr lediglich bei 
10 % des Gesamtaufkommens liegt. Es gibt hier ausgeprägte 
Verkehrsbeziehungen zwischen Schwieberdingen und Hemmingen 
und zwischen Weissach und Ludwigsburg. Der Schwerlastverkehr 
(inklusive der Buslinien) liegt innerorts bei lediglich 2-3 %. Weitere 
detaillierte Zahlen finden Sie auf der ABG Internetseite. 
 
Ankündigung der ABG e.V. Jahreshauptversammlung 

Die Jahreshauptversammlung der ABG e.V. findet in diesem Jahr am 
25.04.2016 ab 19:30 Uhr statt. Treffpunkt wird der Nebenraum des 
Ristorante in2due (Markgröniger Straße 33) sein. 

Die Tagesordnung sieht wie folgt aus: 
1. Begrüßung 
2. Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
3. Bericht der Vorstandschaft 
4. Bericht des Kassierers (inkl. Haushaltsvoranschlag) 
5. Bericht der Kassenprüfer 
6. Beschlussfassung über Anträge zur Tagesordnung 
7. Entlastung des Vorstandes und der Kassenprüfer 
8. Neuwahl des Vorstandes 



9. Ausblick auf das nächste Vereinsjahr 
10. Verschiedenes 
Gemäß unserer Vereinssatzung können Vereinsmitglieder Anträge 
einbringen. Diese sind bis zum 11.04.2016 in schriftlicher Form beim 
Vorstand einzureichen. Die Jahreshauptversammlung ist öffentlich. Es 
sind alle Mitglieder und interessierte Bürger eingeladen. Im Anschluss 
findet ein reguläres ABG Jedermann-Treffen statt, um die Themen der 
am darauffolgenden Mittwoch stattfindenden Gemeinderatssitzung 
durchzusprechen. 
 

Ostern steht vor der Tür 
Die ABG wünscht allen Bürgerinnen und Bürgern 
schöne Feiertage und eine erholsame Osterzeit. 

 
Werden auch Sie aktiv! Die Kontaktmöglichkeiten der ABG: 
Postweg: ABG e.V., Schulberg 11, 71701 Schwieberdingen 
Kontaktdaten zu Vorstand und Fraktion gibt’s im Internet 
Internet: www.abg-schwieberdingen.de 
E-Mail: aktiv@abg-schwieberdingen.de 
Diskussionsforum: www.abg-schwieberdingen-forum.de 
WhatsApp Gruppe: Schwieberdingen ABG 
Die ABG ist natürlich auch in Facebook. 
Für die ABG: Volker Kairies (Schriftführer ABG e.V.) 
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